

LA PROTESTA

DIARIO ANARQUISTA de LA MAÑANA

Votera y gires dirijense a B. Crodo

Correspondencia de Redacción a LA PROTESTA

(No se devuelven los originales)

El precio del orden

La represión en España

Las noticias que la censura deja tras mirar al exterior, no alcanzan a reflejar la verdadera situación porque atraviesa España, sometida al yugo ignominioso de un gobierno reaccionario, sostenedor del despotismo y la tiranía encarnada en el trono de los Borbones que hoy ocupa ese arlequín epiléptico que llaman Alfonso XIII. El movimiento revolucionario surgido en algunas capitales de la península, parece que ha tenido más importancia de la consignada por los despachos telegráficos. Redactados a gusto del censor, y los informes dados por el ministro de la Gobernación.

La tranquilidad impuesta a tiros y cañonazos por el gobierno de Dato, parece que aun no es total. En las regiones mineras de Asturias, cuando la agitación entre el elemento obrero, y los metalúrgicos de Bilbao se niegan a renunciar el trabajo. La bárbara represión llevada a cabo por el gobierno, las continuas detenciones de agitadores: radicales, republicanos, socialistas, sindicalistas y anarquistas conocidos, no han logrado apagar esta agitación popular surgida del descontento y de la miseria creada por la crisis económica que actualmente azota a todos los pueblos de la tierra. Sin tener en cuenta la tendencia política de los asignados como directores de la huelga general y de la entidad obrera que la declaró—la Unión General de Trabajadores, institución eminentemente socialista—descartando la intervención tendida por los partidos políticos de la extrema izquierda, podemos asegurar que el último movimiento revolucionario surgido en España, tenía un carácter popular, y que las causas que lo determinaron fueron puramente económicas, y también morales, pues el pueblo obrero español viene sufriendo las consecuencias de esa guerra terrible que ha agotado todos los recursos de los industriales económicos burgueses.

Se pretende hacer responsables de los últimos sucesos a determinados agitadores, y no pocos dicen que la huelga general revolucionaria fué fomentada por los alemanes, en contraposición con otros que afirman que respondió a propósito aliados, con lo que se pretende desconocer en el hombre y la miseria del pueblo causas suficientes para determinarlos a rebelarse contra las odiosas imposiciones del régimen. Todas estas razones aducidas por los gobiernos a fin de justificar las medidas represivas adoptadas para mantener el orden, demuestran la incapacidad de los mismos para resolver los problemas económicos, que constituyen la única causalidad de todas las perturbaciones sociales que ahoga en sangre la solidaridad y la policía, defensoras del privilegio, y que los tribunales militares continúan con un epílogo sangriento, enviando al presidio y a la horca a centenares de hombres que cometieron el delito de defender sus derechos de explotados.

El orden, dicen los despachos telegráficos, fué restablecido en España; pero esos mismos despachos, dejan entrever en su locuacidad el precio de ese orden impuesto por los mercenarios de la monarquía, por las tropas asesinas que no tuvieron en gesto de hombres negándose a asesinar un cobardemente a sus propios hermanos, los trabajadores. Los tribunales militares condenan a la pena capital a los autores o presuntos autores de atentados a la propiedad de los capitalistas; los sabuesos policiales lusitanos por todos los rincones en busca de revolucionarios, y todo el individuo conocido por sus ideas antimonárquicas, obrero manual o funcionario público, es arrestado y sometido a infamante proceso. No ser monárquico, no simpatizar con ese rey epiléptico, monomaniaco, es causa suficiente para

que los esbirros lo echen el guante y los jueces militares establezcan una responsabilidad absurda, complicándole en atentados que, en la mayoría de los casos, se esgrimen como pretexto para justificar las más abominables infamias. Una idea de la difícil situación planteada al gobierno por los revolucionarios, la da el hecho de haber intervenido en Bilbao, Barcelona y otras ciudades las tropas de marina. Cuando las tropas de tierra son impetentes para sofocar la rebelión en un pueblo, es que la mayoría de él está en armas contra el gobierno. Y en Bilbao, principalmente, el pueblo obrero secundó la revolución, y una pteba de ello son los trescientos y pico de muertos habidos durante los días que duraron los disturbios.

Para agradecer el servilismo de las tropas de mar y tierra, y conmemorar a los caídos en defensa del orden, el gobierno proyecta la erección de un monumento conmemorativo de los soldados muertos durante los últimos sucesos y que permanecen en el ánimo. He ahí como el gobierno español soluciona los conflictos económicos y sociales que su propia incapacidad origina. La represión es la única justificación de la barbarie, adoptada por los defensores del régimen ignominioso, de la monarquía bárbara que encarna el rey epiléptico Alfonso XIII.

Los que desean la paz, una paz asentada sobre bases sólidas y duraderas, combaten al régimen de los privilegios, pues es la actual organización social que mantiene en pie esa guerra constante que crea el odio y fomenta el convencionalismo de los logrotes que trafican con la patria. Los que combaten la guerra sin atacar las causas que la originan, o son unos desvergonzados farzanes o desconocen los fundamentos básicos de todos los males que actualmente azotan a la humanidad.

No son los farzanes ministros del Dios absurdo los que pueden pedir una paz que jamás han deseado. Y no podemos creer en la sinceridad de sus propósitos, toda vez que su campaña propagandística es univocamente tendenciosa.

La única felicitación

El califa de Marruecos ha telegrafado al gobierno español sus felicitaciones por el restablecimiento de la normalidad.

El sánico Dato puede estar satisfecho. El último de los monarcas kabíches — sanguinarios y crueles — aplaude su trabajo de civilización marroquí en España.

Neutralismo germanofilo

El título que encabeza este comentario, no es un descargo nuestro, defensa de nuestro germanofilia. Nosotros, los anarquistas, no somos neutralistas; somos anti-guerreros, nos oponemos a la guerra, sosteniendo que la guerra, devéngase en ella los intereses nacionales que se quiera, que no es lo mismo que llamarse neutral cuando no hay posibilidades de defender al país con quien más uno simpatiza. Los germanofilos se llaman neutralistas en los países que son por tendencia partidarios de la Entente; serían guerrillistas si predominara en ellos la influencia tunecina, como serían en ese caso neutralistas los aliadofilos.

Respondiendo a los propósitos pacifistas del sumo pontífice, o más bien, aprovechándose de la coyuntura que la declaración papal les ofrece, los germanofilos — a lo que es lo mismo, los clericales — fijaron en las paredes del municipio un sonado cartelón titulado: «al País, y que firmen reaccionarios como Indalecio Gómez, Juan F. Cafferata y otra serie de señores de la misia calaña; en el que pretenden hacer creer al pueblo que en realidad defendían ideales de justicia y fraternidad humanas, pidiendo al gobierno argentino mantenga su neutralidad, sin llegar en su trámite de relaciones a cuestionarse con ninguna de las naciones en guerra.

El móvil de este manifiesto neutralista es muy otro del que aparentemente siguen los firmantes, elementos retrógrados que en ningún momento pueden alimentar un propósito sincero de paz, pues llegado el caso serían los primeros en pedir la declaración del estado de guerra entre la Argentina y otra

Comentarios

Pacifistas con sofena

Desde que su santidad el papa Benedicto dió a luz sus propósitos pacifistas, los curas, frailes y demás clero clerical emprendieron una campaña que llaman pro-paz. En esta capital, los círculos de señores católicos, la Unión Democrática Cristiana, todo el manso rebaño del Señor con sus cofradías de beatas, salieron el próximo pasado domingo en procesión callejera, pretendiendo demostrar su pacifismo dando desaforados gritos, contra los «responsables» de la guerra, y vivando a Alemania...

Es ridículo que los principales fomentadores de los odios que dieron origen a las más abominables guerras; que los farzanes que sancionaron todas esas luchas de pueblo a pueblo, provocadas por las casas dominantes; que los furores predicadores de está moral religiosa que justifica los más horrendos crímenes, sean hoy los que abroguen por una paz imposible, que no sería otra cosa que una breve tregua concedida a los ejércitos para reponerse luego y atremeter con más furia en defensa de principios absurdos, creados por el egoísmo de los comerciantes y por el patriotismo de los imbéciles chauvinistas.

Los que desean la paz, una paz asentada sobre bases sólidas y duraderas, combaten al régimen de los privilegios, pues es la actual organización social que mantiene en pie esa guerra constante que crea el odio y fomenta el convencionalismo de los logrotes que trafican con la patria. Los que combaten la guerra sin atacar las causas que la originan, o son unos desvergonzados farzanes o desconocen los fundamentos básicos de todos los males que actualmente azotan a la humanidad.

No son los farzanes ministros del Dios absurdo los que pueden pedir una paz que jamás han deseado. Y no podemos creer en la sinceridad de sus propósitos, toda vez que su campaña propagandística es univocamente tendenciosa.

La única felicitación

El califa de Marruecos ha telegrafado al gobierno español sus felicitaciones por el restablecimiento de la normalidad.

El sánico Dato puede estar satisfecho. El último de los monarcas kabíches — sanguinarios y crueles — aplaude su trabajo de civilización marroquí en España.

Neutralismo germanofilo

El título que encabeza este comentario, no es un descargo nuestro, defensa de nuestro germanofilia. Nosotros, los anarquistas, no somos neutralistas; somos anti-guerreros, nos oponemos a la guerra, sosteniendo que la guerra, devéngase en ella los intereses nacionales que se quiera, que no es lo mismo que llamarse neutral cuando no hay posibilidades de defender al país con quien más uno simpatiza. Los germanofilos se llaman neutralistas en los países que son por tendencia partidarios de la Entente; serían guerrillistas si predominara en ellos la influencia tunecina, como serían en ese caso neutralistas los aliadofilos.

Respondiendo a los propósitos pacifistas del sumo pontífice, o más bien, aprovechándose de la coyuntura que la declaración papal les ofrece, los germanofilos — a lo que es lo mismo, los clericales — fijaron en las paredes del municipio un sonado cartelón titulado: «al País, y que firmen reaccionarios como Indalecio Gómez, Juan F. Cafferata y otra serie de señores de la misia calaña; en el que pretenden hacer creer al pueblo que en realidad defendían ideales de justicia y fraternidad humanas, pidiendo al gobierno argentino mantenga su neutralidad, sin llegar en su trámite de relaciones a cuestionarse con ninguna de las naciones en guerra.

El móvil de este manifiesto neutralista es muy otro del que aparentemente siguen los firmantes, elementos retrógrados que en ningún momento pueden alimentar un propósito sincero de paz, pues llegado el caso serían los primeros en pedir la declaración del estado de guerra entre la Argentina y otra

cualquier nación del continente americano, sin tener en cuenta los ideales pacifistas de que hoy hacen derroche. Es así como obran los neutros, los guerrafilos disfrazados, incapaces de declarar abiertamente sus propósitos, que siendo germanofilos encubren su propagandista tendenciosa con un falso pacifismo.

LA GUERRA AL DÍA

LUCHA DE MILITARISMOS.

Un general brasileño, en Francia, ante las devastaciones hechas por los alemanes en los territorios abandonados, dijo que Francia, campeón de la justicia y del derecho, ha de vencer al despotismo militar.

Es sangriento y ridículo oír a un militar hablar del despotismo militar, y lo es más, cuando el despotismo que se quiere vencer lo ha de ser con otro militarismo tan despotico como el otro, a pesar de los grados de diferencia que le encuentren los utilizadores aliados.

«LE BONNET ROUGE».

El caso de Almeyda prueba acabadamente el despotismo militar que reina en Francia. Almeyda, director de «Le Bonnet Rouge», fué reducido a prisión sin tener el gobierno pruebas en su contra. Maurice Barres, en la Cámara, hace casi dos meses, pidió al ministro del interior medidas contra dicho diario por su propaganda anarquista; propaganda, que es secundada por infinidad de compañeros, muchos de los cuales están ahora en la cárcel.

El gobierno acusa a los de «Le Bonnet Rouge» por que su administrador, volviendo de Suiza traía un dinero de cuyo origen no quiso dar explicación alguna a las autoridades. ¿Y cómo los

ha a dar el nombre de los compañeros que le habían dado ese dinero de 150.000 frs., cuyo objeto era destinado a la campaña revolucionaria? ¿Iba Duval, el referido administrador, a vender a sus amigos?

Y en la lealtad de Duval han encontrado los sostenedores del despotismo militar en Francia una prueba de su convivencia con el enemigo alemán.

No, Duval estaba en convivencia con el otro enemigo, con el enemigo internacional: el anarquismo.

KERENSKI EN MOSCÚ.

Se desapa el tarro. Y como si no fuese bastante la frase: «con la sangre y con el hierro», con la que nos confundió Kerenski nuestra barata profecía de que sería el tirano de la nueva Rusia, el día 26 del actual a las 3 de la tarde, al inaugurar la gran conferencia nacional dijo estas frases:

«Los que antes temblaron ante el gobierno autocrático son los mismos que hoy marchan contra el gobierno democrático con las armas en la mano; pero es menester que los dignos que nuestra paciencia tiene límites y que el gobierno podría hacerles recordar los tiempos del zarismo.

«Seremos implacables porque estamos convencidos de que es la única forma de asegurar la salvación del país.

Y termina asegurando que el gobierno luchará enérgicamente contra los maximalistas. Y habló, con el cinismo de un viejo político, de ofrecer todo ante el altar de «la patria». Los delegados y el público selecto aplaudieron.

El tarro se destapó! El tirano Kerenski ha vendido la revolución a los burgueses al decir que el período destructor de la revolución ya pasó y que ha llegado el momento de consolidar sus conquistas.

Pero hay una amenaza para los trabajadores y la persistencia de los revolucionarios.

LOS EXTREMOS SE TOCAN

Criso, Herodes y Barrabás se han dado la mano.

La gran conflagración que ensangrientó a Europa, nos hace asistir — espectadores forzados — a esta última parte, la más cómica, la más burlesca, la más escandalosa, la más obscena de toda la tragedia: la proposición de paz ofrecida al mundo por el Vaticano, con la aprobación entusiasta de los demócratas y de los socialistas.

Los fragores de Mar, que desde tres años atratan y desolan a los dos hemisferios, se recapitulan en una escena brillante de hipocresía sin precedentes, de incomparable comedia.

Reinos con toda nuestra fuerza, ya que los ojos están hartos de llorar.

Su santidad, el sumo pontífice, el jefe supremo de todo el mundo católico, aquel que no tuvo una palabra ni de gesto de repoblación cuando la guerra estalló; que no invocó ni la ayuda de Criso ni la intercesión de María para conjurar la amenaza de una horrenda catástrofe sobre Europa, que dejó a sus negras cohortes de obispos y de cardenales bendecir en nombre de Dios las armas fratricidas que iban a transformar los campos fecundos y floridos del viejo continente en espantoso teatro de carnicerías; esta potencia espiritual que tiene avasallado el mundo, que obliga a empujados y reyes a hacer acto de contricción a sus pies; que ejerce todavía su influencia yefastá sobre la política de todas las naciones, y que, con una oportuna intervención, hubiera podido, queriendo, prevenir las veleidades belicosas de los pueblos, contrarrestar en tiempo la precipitación de los acontecimientos, denunciar los planes siniestros de los gobiernos, llamar en su ayuda todas las fuerzas del cielo y de la cristianidad, para evitar el choque funesto y la matanza de millones de criaturas humanas, y que, apesar de su autoridad y de su fuerza, nada hizo, nada tentó, ni de acción, ni de palabra, para abortar al mundo cristiano tan monstruosa calamidad, sale ahora de sus profundos silencios — inocente y cándida solista — a agitar sobre las naciones ensangrentadas la legendaria rama de olivo, a predicar el evangelio de paz.

Tuvo, el digno sucesor de San Pedro que mediar tres largos años, que asistir impasible al espectáculo de las más pavorosas hecatombas de pueblos y razas, y sudar no sé cuántas camisas antes de decidirse a lanzar al mundo un grito de alarma, una palabra de tregua. Con esta astuta maniobra, quiso el gran «fario de Dios sobre la tierra tirar partido de la situación delicada en que todas las naciones se encuentran y prestar un nuevo y grande servicio a la religión, reservando a la iglesia — cómplices en esto los gobiernos y los pueblos — la santa misión de poner fin a la guerra, y restablecer la concordia y la fraternidad en el mundo.

Sus proposiciones de paz no tuvieron siquiera ni la prioridad, ni la originalidad de una fórmula que se diferenciara de todas las otras ventiladas antes por los rusos, por los norteamericanos y por los elementos pacifistas de todos los países en general. La magna idea de una vuelta al statu quo ante bellum, de una paz sin anexiones ni indemnizaciones no fué inspirada por el Espíritu Santo ni sugerida por los profetas. El cielo, a cuanto parece, se abrió momentáneamente, y el pobre intermediario entre los hombres y su Dios, en su soberana ingenuidad delante al problema que enloquece a la misma diplomacia mundial, no encontró otro remedio que agitar una proposición estéril ya discutida y rechazada por todas las cancellerías de Europa, que llevar... agua a Samos y muricidagos a Atenas.

Los elementos de sacristía y los jacobinos en general, quedaron confundidos y admirados. La prensa de ambos continentes prodigó intenso y mirra a la proclama funambulesca del nuevo Moisés redentorista, y exclamó: «¡Eureka! La suprema autoridad del Universo, había descubierto... la América, e inventado... el hilo para cortar la pelota! O si nada había inventado y descubierto, había sin duda encontrado el modo de reconciliar a Cristo con Barrabás, de reunir los extremos, de fusionar en híbrido y vigoroso plebiscito, bajo el mismo estandarte de la iglesia, los elementos negros del catolicismo y de las sectas disidentes con

esta agrupación, para la reunión que se efectuará hoy martes, en el local y hora de costumbre. Se ruega que ninguno falte.—El Secretario.

NOTAS VARIAS

COMITE DE AGITACION

Debemos en conocimiento de las instituciones revolucionarias en general, que las agrupaciones que fielmente han asistido a los llamamientos del Comité de Agitación han resuelto considerarse fuera del Comité a las agrupaciones que no asistan a la asamblea que se efectuará mañana miércoles, a las 8.30 p. m., en el local Mather 1172. Esperando que el amor por los presos sea un hecho, confiamos en que los delegados asistirán a esta reunión.—El Secretario.

ATENEA R. DE VILLA CRESPO

Para mañana miércoles, a las 8 p. m., se cita a los miembros de la C. Administrativa, en nuestro local. Habiendo asuntos importantes que tratar, se resolverá con los que concurren.

Objetos extraviados

En esta Administración hay dos gorras que fueron encontradas en la «Casa Suiza» el domingo próximo pasado. Los que las hayan perdido puedan pasar a reclamarlas.

CORREO

Hay cartas, para: «Biblioteca Internacional, Orfeón Libentario, Ignacio Salmetero, Rodríguez, Humberto Pezzetone, C. R. Centro, Biblioteca «Entre Campesinos», Centro «10 de Mayo», Federación O. R. Argentina, Juan Mourinas, Ateneo R. de Villa Crespo, F. O. L. B., Agrupación «La Olla», sociedad Calderotas, José Alonso, Martín Castro, Dalmacio Samudio, Isidro Costa, Marcel Besac, Aurelio Baldi, Francisco Parrida.

Instrucción Popular

CENTRO de E. S. CABALLITO SUD

En su local, Don Cristóbal 88, se dictan los siguientes cursos: Lunes y jueves, Esperanto, de 8 a 9 p. m. Martes, Telegrafía, de 8 a 9 p. m. Miércoles, Lecturas comentadas, de 8 a 10 p. m. Viernes, Dibujo, de 8 a 9 p. m. Sábado, Conferencia, de 8 a 10 p. m. Domingo, de 7 a 10, reunión de cohesión.

LIGA DE E. RACIONALISTA

En el local Belgrano 2552, esta institución realizará los siguientes cursos: Lunes, de 5 a 7, Confección de sombreros; de 8 a 9, Esperanto; de 9 a 10, Francés. Martes de 8 a 9, Aritmética; de 9 a 10, Conferencias sobre historia, por el señor Adolfo Vázquez Gómez. Miércoles de 7 a 8, Música; de 8 a 9, Corte y confección para sastre; de 9 a 10, Medicina, por el doctor Juan Emiliano Carulla. Jueves de 8 a 9, Esperanto; de 9 a 10, Francés. Viernes de 8 a 9, Aritmética; de 9 a 10, Curso de Química Biológica, por el doctor Laclau. Domingos de 9 a 11, Corte y confección para sastre. Sábados de 8 a 9, Música; de 9 a 10, Conferencias.

Idiomis

El compañero prof. Santos Cervoni, da lecciones de francés, inglés, italiano, castellano, y matemáticas. Garay 2324.

GRUPO «LOS IGUALES»

En su local de la calle Caballo 3351 (Palermo), se dicta los martes y jueves de 8 a 9 p. m., un curso de Gramática elemental; los miércoles y viernes, Aritmética. Todos los días lecturas amenas, de 9 a 10 p. m.

INGENIERO WHITE

Casa del Pueblo

La sociedad de resistencia Obreros Portuarios de Ingeniero White y Galván, ha organizado los siguientes cursos. Lunes, de 7,30 a 9,30 p. m.,—Corte

y confección, para señoras y señoritas. Martes, de 8 a 9,30 p. m., Aritmética Elemental. Miércoles, de 8 a 9,30 p. m., Solfeo y música. Jueves, de 8 a 9,30 p. m., Divulgación científica. Sábado, a las 8 p. m., Aritmética y lectura comentada.

Los cursos de corte están a cargo de una profesora de Bahía Blanca, empleándose un sistema moderno de aprendizaje.

Funciones y conferencias

LIGA DE E. RACIONALISTA

Esta institución ha organizado para el sábado 13 de octubre, una gran función teatral y conferencia a beneficio de la Liga y del fondo Pro Escuela. Dicha fiesta se realizará en el teatro Olimpo, calle Pueyrredón 1463, y se pondrá en escena el grandioso drama trágico en cinco actos de Octavio Mirbeau, «Los malos pastores», puesto en escena con todo el decorado que tan importante obra requiere.

La conferencia estará a cargo del profesor racionalista Renato Ghía, quien hablará sobre la obra de Mirbeau. Próximamente se pondrán en venta las localidades.

PRO «ALBORADA»

Velada artística y musical, en el salón «Tipográfica Bonaerense», S. Juan número 3244, el 23 de septiembre, a las 8 p. m. El cuadro «Albora» llevará a escena el sentimental drama en 3 actos del inolvidable autor Florencio Sánchez, titulado: «Los derechos de la salub». Número de concierto por la señorita Emilia Steiga y el compañero Joaquín Fresneda. El compañero A. Gozalbo disertará sobre «Florencio Sánchez, su teatro, su personalidad y sus ideas». Entrada general, 0,80. Nota.—El 10 % del beneficio de esta función, será destinado para el Comité Pro-presos y Deportados.

AVISOS

Los compañeros Caputo y Rocha, ofrecen sus servicios de profesores de Teoría y Transmisión del pensamiento, a todas las sociedades, centros o ateneos anarquistas que realicen funciones. Dirigir la correspondencia a Caputo y Rocha, calle Camargo 140; Ciudad.

El compañero Jesús Ramos, se ofrece para las funciones que efectúan las sociedades, centros y agrupaciones anarquistas, tomando a su cargo un número de prestigiosidad e ilusionismo. Diríjase a este diario.

Al compañero Podestá, le invito pase por mi domicilio, Batallón 161, calle 1785, urgentemente, para hablar de un asunto que le interesa. J. Giribaldi.

A. «AMOR Y CULTURA» Rivera

En esta localidad se ha constituido un centro anarquista denominando «Amor y Cultura». Se pide a las instituciones similares que envíen periódicos o folletos, que envíen un ejemplar para la mesa de lectura. Diríjase a nombre de Feliciano Crespo, Rivera, F. C. P.

AGRUPACION «BI ZUKUNFT»

Bajo este nombre se ha constituido una agrupación anarquista comunista, con el fin de propagar el anarquismo en el elemento obrero israelita. Todos aquellos que quieran relacionarse con la agrupación, que se dirijan por escrito al grupo «Bi Zukunft», Humberto 1.º 1175.

C. DEL O. PRO «LA PROTESTA»

Habiéndose resuelto en la última reunión, retirar definitivamente la venta y circulación de los bonos préstamos que este comité puso en circulación a total beneficio de «La Protesta», se comunica a los poseedores que desistan: canjearlos que pueden hacerlo los martes y viernes de 8 a 10 p. m., en la administración del diario.

Con el objeto de dar el correspondiente balance, se comunica que se ha acordado plazo hasta el 10 de septiembre, todo aquel que hasta esa fecha no lo hubiese quedado sin efecto y no será canjeable.

Por el Comité: El Secretario.

«La Batalla» de Montevideo

Periódico de Ideas y Crítica. Aviso a los compañeros que desean recibir este periódico, hagan su pedido a San Juan 660. Quinceañil, 5 centavos número suelto.—H. Caifano.

Libros

Angel Zuccarelli avisa a las bibliotecas obreras, a la colectividad anarquista, que tiene en liquidación los libros de la Bca. Escuela Moderna, de Barcelona, a los precios siguientes: Los de dos pesetas, a 75; los de una y media, a 0,60; los de una, a 0,35; los Grandes Pensadores a 0,25 moneda Argentina. Para pedidos, Es-tados Unidos 1399, Bs Aires.

NUOVO FOLLETO.

«Orientación Social», por Pierre Quéroule, a pesos 0,20 centavos ejemplar. Para pedidos a la Librería «La Protesta» y a la «Escuela Moderna», Estados Unidos 1399.

A. «AMOR Y CULTURA» (Rivera)

En esta localidad se ha constituido un centro anarquista denominado «Amor y Cultura». Se pide a las instituciones similares que envíen periódicos o folletos que envíen un ejemplar para la mesa de lectura.

Diríjase a Feliciano Crespo, Rivera, F. C. Pacifico.

Veladas teatrales

En conmemoración de los compañeros caídos en Chicago (11 de noviembre de 1887) y a beneficio total de nuestro diario LA PROTESTA y Radovisky, el cuadro social «Fecundidad» dará una velada artística y conferencia, en el salón «Tipográfica Bonaerense», San Juan número 3244, el 11 de noviembre, a las 8.30 p. m., y cuya obra elegida para ese acto es: «El pecado es la Misericordia», puesta en escena con el mayor esmero y cuidado.

Para el 23 de diciembre en el mismo salón, daremos para velada a beneficio de LA PROTESTA.

Próximamente irá programa detallado. Nota.—Rogamos a los compañeros organizadores de actos análogos a los nuestros, se abstengan de hacerlos para esa fecha para no mermar el buen éxito de nuestras fiestas.

PELUQUERO TEATRAL

El compañero Mario Perelli, ofrece sus servicios de peluquería, a los Centros, Cuadros y Sociedades, a precios reducidos. Diríjese a Rivera 21.

Los próximos pic-nics

El Comité Administrativo de «La Protesta» ha resuelto organizar los próximos pic-nics, para las siguientes fechas:

2 de diciembre de 1917, 6 de enero y 3 de marzo de 1918. Desde ya, se reciben donaciones para el bazar-fifa.

Funciones a beneficio de LA PROTESTA

Avistamos a todos los centros, agrupaciones y sociedades, que hemos organizado funciones para las siguientes fechas, las que se realizarán en el salón-teatro «Casa Suiza»: 2 de septiembre, a las 8.30 p. m. — 7 de octubre, a las 8.30 p. m. — 4 de noviembre, a las 8.30 p. m. — y 16 de diciembre, a las 8.30 p. m.

LA PROTESTA

AGENTES Y PAQUETEROS

EXTERIOR: Montevideo: José Rey, Posse Restan 16. Paraguanay, (Asunción): F. F. Torres, Oliva 425.

INTERIOR:

Avellaneda: José Cabro, Laprida 742. Arequito: Nadal Juliá. Bahía Blanca: Comité pro «La Protesta», S. Martín 46. Campana: Domingo Jaurat, Sarmiento y Belgrano. Córdoba: Francisco Nuñez, calle Oncaivo 343. Cruz del Eje: Jesús M. Maldonado. General Pico: Juan Ferrini. Chacabuco: A. Lareu, calle Brown y la Rioja. Huinca Renancó: Enrique Gerjuán. Ingeniero White: Salvador Calderón, Cárrega núm. 476. Jujuy: Miguel Iramain, Independencia 481.

La Plata: Joaquín Figueroa, calle 19, número 523. Luján: Domingo Bosco (Librería), Mar del Plata: M. Prieto, Rivadavia núm. 3288.

Maldonado: Rogelio Barrios. Méchín: Ramón Laportilla. Mendoza: García J. Guirado, J. J. Moreno 1665. Punta Alta: Santiago Villarino. Rivera: Benito Guerrero, Depósito de vinos Donati.

Rosario: Mariano Ferrer Alraar 789. Santa Fe: E. Albornoz, Calchene 211. San Antonio de Areco: Pedro García, San Cristóbal: Simón Serratti. Santiago del Estero: Gregorio Quisnes, calle Río Negro 148. San Fernando: Pedro Broggia, Junín número 1044. Salta: Tomás González.

Sierra Bayas, (F. C. S.): Manuel Rodríguez, Casa Román Vega. Tucumán: Neris Nieva, 9 de Julio núm. 483.

Tigre: Francisco Gómez, Mara 65. Trenque Lauquén: Máximo A. Tomé, 25 de Mayo: Antonio López Orellana, Villa «Libertad».

CAPITAL:

Ateneo Obrero de Almagro: Estados Unidos 3719, Ambrosio Arango. Comité pro «La Protesta», de Villa Crespo: Loyola 94, Pedro A. Fatballo, Nueva Pompeya: Carolina Venegoni, Ventana 3872. Fascio Revolucionario Italiano: Roque Capparelli, Matheu 1172.

Talleres Gráficos «La Protesta»

Humberto 1. 1175 Buenos Aires

Impresión de toda clase de trabajos tipográficos como ser:

- PERIODICOS - REVISTAS PROGRAMAS - PAPEL DE CARTAS - INVITACIONES SOBRES - TARJETAS COMERCIALES - SELLOS DE GOMA - TIMBRADOS Y FABRICA DE LIBROS COMERCIALES etc. etc. :-:--:-:

Pidan Presupuesto

Boicot a la Compañía A. de Tabacos y a la Cervecería Quilmes

Solidaridad, trabajadores!